



9月会礼 学校長の話

2学期が始まって1か月がたちました。10月の運動会に向けて、練習も始まりました。2学期も、「考え、行動する子」「思いやる子」「たくましい子」に向かって、新しい成長へと一歩ずつ踏み出すことができているでしょうか。

1学期の始業式で話をした、皆さんに頑張ってほしい「3つの『あ』」について覚えていますか。「挨拶」「ありがとう」「安心・安全」です。今日の会礼では、その中の「挨拶」について振り返って考えていきましょう。

それでは、1日の生活の中で、「自分は挨拶ができているかな」と心の中で振り返ってみましょう。朝の挨拶はできていますか。授業などの活動の始めと終わりの挨拶はどうでしょう。給食のときはどんな挨拶をしていますか。お客様などに廊下で会ったときはどんな挨拶をするのでしょうか。帰りの挨拶はできていますか。お家の人や地域の方にも挨拶していますか。

挨拶は、「相手を大切に思っていますよと伝える言葉です」とも、1学期の始業式で話をしました。「おはよう」や「こんにちは」の挨拶には、「相手のことを認める・相手を思いやる」という意味があるのです。

給食のときの「いただきます」や「御馳走様でした」は、給食を作ってくれた人や材料の野菜などを作ってくれた人、命をいただいた物などへの感謝の気持ちを込めた、近くにはいなくても、相手を思いやってする挨拶です。

さて、8・9・10月の生活のめあての1つは、「挨拶+1をしよう」です。では、「+1」って、どんなことをしていますか。「相手のことを認め、思いやる言葉」が挨拶ですから、心を届けることから意識してみましょう。

挨拶に言葉を添えたり、挨拶に続けて会話につなげていったりすることも「+1」ですね。でも、「難しいなあ」と感じる人もいるでしょう。相手のことを認め、思いやる言葉が挨拶ですから、挨拶の言葉をただ言うだけでなく、その気持ちを、その心を相手に届けることも「+1」になるのではないのでしょうか。「相手の目を見て挨拶する」「相手に聞こえるような声で挨拶する」「笑顔で挨拶する」「挨拶に会釈を加える」「思いやりの気持ちを込めて挨拶をする」…挨拶に「+1」が広がっていくと思いませんか。

いよいよ来週から10月です。新しい学年が始まって6ヶ月、1年の半分が終わります。つまり、来週からそれぞれの学年のゴールに向かって、1年の後半がスタートするのです。今の学年になって、あなたはどんなことができるようになりましたか。あなたは学年のゴールに、どんな自分の姿を思い描いていますか。折り返しの節目に、ぜひ自分を見つめてみましょう。そして、これからも「考え、行動する子」「思いやる子」「たくましい子」を目指して、笑顔の花をたくさん咲かせていきましょう。

○磐周児童生徒理科研究作品審査会

金賞 6年 鈴木慶一 ススキの成長と親の戦い ※慶一さんは学生科学賞出品中
4年 森谷咲那 セミのぬけがらの研究 パート4



○代表児童の発表

私が頑張っていることを話します。私は今、国語を頑張っています。特に、教科書を音読するのを頑張っています。国語で学習した「やくそく」というお話が大好きです。1年1組のみんなで、いろいろと読み方を考えました。強く読んだり、ゆっくり読んだり、動きながら読んだりして、楽しかったです。今から「やくそく」の3番目を読みます。教科書の3場面を読みました。

2学期の国語は、カタカナと漢字も勉強します。楽しく覚えたいです。1年1組 菅沼 弥悠

今僕が頑張っていることは2つあります。

1つ目は、文字を丁寧に書くことです。2年生の時に、自分のノートが読みにくく感じるようになりました。なので、後から見やすいノートにするために、あせらずにいいに字を書くように心掛けています。

2つ目は、音楽のリコーダーをきれいな音で吹くことです。リコーダーは、穴をしっかりとふさぐことが難しいです。なので、指先をよく見てふさぐようにしています。これから、手元を見なくてもふけるように練習していきたいです。2学期もノートをていねいに書いたり、リコーダーを上手にふいたりできるように頑張ります。

3年1組 寺田 侑生

僕がこれから2学期に頑張りたいことは3つあります。

1つ目は運動会です。今年の表現運動では「みがぐら」と組体操一人技に挑戦します。中学年、低学年の手本になるために、日々の体育の練習では、指先まできれいに動かしたいです。1人技では、ブリッジやV字バランスなど家でもたくさん練習し、本番には自信をもって表現できるようにしたいです。

2つ目は持久走大会です。去年の順位は18位と最下位が近かったのですが、今年は去年の順位を上回り、15位を目指したいと思います。そのために、家や昼休みなど走る練習に積極的に取り組みたいです。

3つ目は習い事のサッカーです。試合をする時、僕はいつも必ず「1点決めるぞ」という目標を立てています。その目標を達成するために、日々の練習では狙ったところにシュートできるように意識して取り組んでいます。次の試合では、ハットトリックができるように頑張りたいです。

5年生の生活も半分が過ぎようとしています。自分の立てた目標に向けて努力し、半年後には下級生を引っ張っていけるような6年生になれるために頑張りたいです。5年1組 武藤 怜皇

